



Prise de parole lors de la manifestation et mobilisation du jeudi 19 janvier 2023

Nous sommes très nombreux, mobilisés aujourd'hui, et pas uniquement dans la rue.

Nous savons que des débrayages et grève ont lieu en ce moment dans des entreprises et établissements, et ce partout en France.

De nombreuses manifestations n'auront lieu que cet après-midi c'est donc ce soir que nous saurons, en tout cas ici, ni la neige ni le froid n'ont entachés notre détermination pour réussir cette mobilisation intersyndicale et intergénérationnelle !

Nous sommes les richesses de ce pays, par notre travail, qu'il soit actuel, futur ou passé et **NON** nous n'acceptons pas une réforme des retraites qui est une injustice sociale et une régression au lieu d'être un progrès !

Nous voulons être reconnus dans nos pénibilités qu'elles soient morales ou physiques et parfois les 2, rester en emploi même après 50 ans mais certainement pas jusqu'à 64 ans car ce n'est ni à l'assurance chômage ni à l'assurance maladie de pallier aux irresponsabilités du patronat ou du gouvernement !

Cette réforme est une injustice sociale envers les jeunes qui ne peuvent entrer sur le marché du travail si nous y restons encore plus longtemps et qui ne croiront plus pouvoir l'atteindre un jour, ils le disent eux-mêmes ils sont déjà précaires ils ne veulent pas l'être toute leur vie ; pour les femmes qui sont très souvent à temps partiels imposés et ont rarement des carrières linéaires, elles seront extrêmement pénalisées, pour les seniors qui ne sont déjà plus en emploi pour bon nombre d'entre eux parce qu'ils sont licenciés, malades et usés par leurs conditions de travail et parfois meurent bien avant de profiter de leur retraite.

Nous le réaffirmons il n'y a pas d'urgence et ce n'est pas la priorité Entendez-le!

La CFDT revendique :

- le droit au départ anticipé par la reconnaissance des pénibilités (risques chimiques et thermiques, postures pénibles, port de charges lourdes...)
- Le maintien des seniors dans l'emploi avec un aménagement des fins de carrières (travail à temps partiel avec maintien des rémunérations)
- S'oppose à toute modification des règles actuelles d'anticipations pour carrières longues ; quand on justifie d'une retraite à taux plein on doit pouvoir partir !
- Nous voulons un minima de pensions à 100% du SMIC
- Nous voulons profiter de nos retraites, en vie et en bonne santé !!
- Nous voulons de réelles négociations qui tiennent compte des réalités du monde du travail d'aujourd'hui !

Oui aujourd'hui nous passons du public au privé, du privé au public, reprenons des études, des congés sabbatiques, aidons nos proches (proche aidant), créons des entreprises, on se forme pour des reconversions

professionnelles, des périodes sans emploi...toutes ces situations doivent également pouvoir être prise en compte.

Salariés, agents, demandeurs d'emploi, jeunes et retraités mais aussi employeurs et salariés de petites entreprises unis pour dire **NON au recul de l'âge de départ et OUI la retraite c'est mieux quand on est encore vivant !**

C'est mieux d'en vivre dignement, de faire tourner l'économie, la vie associative et s'occuper de nos familles et profiter parce que nous **avons donnés nos meilleures années!**

Nous entendons peser face à ce gouvernement par les mobilisations d'aujourd'hui et peut-être d'autres à venir...

Nos organisations syndicales au national se réunissent dès ce soir pour nous ce sera demain en fin de journée pour définir des suites avec les travailleurs et travailleuses et ceux qui refusent cette injustice.

Merci et un grand bravo à tous et toute pour cette belle mobilisation !